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todología?
Un papel muy relevante. Tanto 

José María Ureña, como mi antece-
sor en el cargo, el profesor José Ma-
ría Menéndez, son grandes defenso-
res de la internacionalización de la 
enseñanza universitaria y actuaron 
en consecuencia, potenciando este 
aspecto con la creación de una Sub-
dirección de Intercambio Académi-
co. A través de esta vía son muchos 
los estudiantes de Caminos que 
realizan estancias en universidades 
extranjeras. En términos absolutos, 
unos veinte alumnos participan en 
el programa Erasmus cada año, lo 
que en términos relativos se traduce 
en que aproximadamente el 40% de 
los estudiantes de Caminos cursa-
rán un año en el extranjero duran-
te su carrera. Desde nuestro punto 
de vista, el hecho de que nuestros 
alumnos conozcan universidades de 
otros países no sólo resulta positivo 
por el idioma o porque tomen con-
tacto con otras realidades. Lo más 
importante es que se dan cuenta de 
que la formación que reciben en la 
Universidad de Castilla-La Mancha 
está a la altura, cuando no supera, 
la de otras universidades británicas, 
alemanas o francesas.

Perfi l de los alumnos
Conociendo el nivel de exigencia 
del centro, ¿cuál es el perfi l de los 
alumnos de Caminos?

Son muy buenos estudiantes. Por 
término medio, recibimos tres soli-
citudes por plaza, lo que necesaria-

mente se traduce en un excelente 
nivel académico. Además, son jóve-
nes muy responsables y muy traba-
jadores, que pasan muchas horas en 
el centro. No en vano, las aulas de 
trabajos proyectuales están concebi-
das como si fueran despachos profe-
sionales en los que el estudiante o el 
equipo de estudiantes comienzan a 
trabajar como lo harían en el merca-
do real. Tenemos tanta confianza en 
la capacidad de nuestros estudiantes 
que, con carácter experimental, va-
mos a confiarles la coordinación de 
los cursos. Durante el primer cuatri-
mestre de 2010 serán los delegados 
de curso los que resuelvan eventua-
les conflictos en torno a fechas de 
exámenes, entregas o viajes de prác-
ticas, de forma coordinada con los 
profesores.

Sin paro
Supongo que la tasa de inserción 
profesional será acorde a su buena 
formación.

Nuestros titulados son muy reco-
nocidos en el mundo profesional. 
De hecho, ninguno está en situación 
de desempleo. Es cierto que tene-
mos un centro pequeño que gradúa 
a pocos alumnos y que Castilla-La 
Mancha aún precisa de bastantes 
profesionales capacitados para tra-
bajar en la obra civil, pero hemos 
vivido situaciones tan significativas 
como que una empresa importante, 
tras probar a uno de nuestros inge-
nieros, haya querido contratar a una 
promoción completa.

¿Y qué sectores demandan a los 
ingenieros de Caminos de la Uni-
versidad de Castilla-La Mancha?

La mayoría de nuestros ingenie-
ros trabajan en empresas de cons-
trucción y en oficinas técnicas de 
empresas. Una parte trabaja para la 
administración después de aprobar 
oposiciones y aproximadamente un 
diez por ciento se queda en el centro 
para hacer formación de postgrado e 
investigación. En este sentido, he de 
recordar que nuestra escuela cuenta 
con una importante oferta de post-
grado, que incluye el Máster de Lide-
razgo en Ingeniería Civil, un progra-
ma que financia la Fundación Rafael 
del Pino y que reúne a los alumnos 
con mejor expediente de las escuelas 
de Caminos de toda España.

¿Cuáles son los retos inmediatos 
de la Escuela?

El primero, la puesta en marcha 
del nuevo grado en Ingeniería Civil, 
con el que queremos mantener la 
ventaja competitiva de la que goza-
mos actualmente. Queremos mante-
ner y, si es posible, mejorar la cali-
dad de nuestra escuela, para lo que 
consideramos imprescindible que se 
mantenga la relación alumno-profe-
sor. Paralelamente, muchos de nues-
tros profesores están obteniendo la 
acreditación nacional, lo que viene 
a certificar la calidad de su forma-
ción. Asimismo, se está consolidan-
do el empleo en esta joven escuela, 
están saliendo titularidades y cáte-
dras, que nos ayudarán a continuar 
por este camino.

La Escuela de Caminos de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha desarrolla una ingen-
te actividad investigadora en 
torno a diez grupos: Ingeniería 
del Agua, Geotecnia Ambien-
tal, Matemáticas, Medio Am-
biente, Transportes, Ingeniería 
Gráfi ca-Cartográfi ca, Mecáni-
ca de Materiales, Proyectos 
de Estructuras, Urbanismo y 
Ordenación del Territorio y el 
Laboratorio de Acústica apli-
cada a la Ingeniería Civil.
La nota característica de toda 
esta iniciativa es su clara 
vinculación a las necesidades 
de la industria en materia de 
ingeniería civil, según explica 
el director del centro, Gonzalo 
Ruiz López, quien no duda en 
afi rmar que una de las líneas 
estratégicas de esta dedica-

ción se asienta en el desarro-
llo de la Alta Velocidad y sus 
implicaciones para el territorio. 
En este ámbito trabajan varios 
grupos del centro y, de hecho, 
uno de sus profesores, José 
María Menéndez, ha viajado 
recientemente a Estados Uni-
dos para aportar la experien-
cia del centro a la apuesta que 
ha hecho el presidente Obama 
por modernizar la infraestruc-
tura ferroviaria del país.
Otros proyectos de investiga-
ción que se están desarrollan-
do desde la escuela tienen 
que ver con planifi cación 
territorial, con la resolución 
de los problemas geotécnicos 
planteados en las Lagunas de 
Ruidera, o con los efectos de 
la fatiga sobre determinados 
materiales, para desarrollar, 

por ejemplo, nuevas vías fe-
rroviarias -mediante placas de 
hormigón- más resistentes.
También en esta línea se 
ubica una novedosa iniciativa 
investigadora que alumbrará 
un hormigón susceptible de 
emplearse en el fuste de las 
torres de aerogeneración.
También hay investigadores 
que están calibrando la osci-
lación de una de las torres de 
Plaza de Castilla, en Madrid, 
gracias a técnicas de topo-
grafía láser cuyos resultados 
están siendo reinterpretados 
por los investigadores del 
grupo de Matemáticas...
Se trata, en fi n, de múltiples 
proyectos de Investigación, 
Desarrollo e Innovación que 
pretenden responder satisfac-
toriamente a los problemas 

reales que planean las empre-
sas de Castilla-La Mancha y 
del resto del país. Todo ello, 
de forma pluridisciplinar, con 
la implicación de todos los 
investigadores con que cuenta 
el centro y entre los que se 
incluyen biólogos, químicos e, 
incluso, un historiador, perfi les 
inauditos en otras escuelas de 
Caminos más convencionales.
No en vano, y según apunta 
su director, “no trabajamos 
en la ingeniería de caminos 
tradicional. Nuestra investiga-
ción es más moderna porque 
escucha las necesidades de 
la sociedad, de otros sectores 
profesionales y de la industria, 
y pretende satisfacer estas 
demandas con respuestas 
sostenibles y respetuosas con 
el medioambiente”.

Una investigación ligada a las empresas

“Nuestros 
titulados 
son muy 
reconocidos 
en el mundo 
profesional 
y alcanzan 
el pleno 
empleo”
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